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梁振英fb發帖賀登峰兩勇士

香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）

教育發展是候任行政長官林鄭月

娥政綱中的重中之重，她承諾增

撥每年50億元的教育經常開支，

近日正密鑼緊鼓籌備如何落實。

昨日她與約30名不同教育團體的

代表會面，討論如何更有效運用

新增資源。據了解，林鄭月娥在

會上提出多項盡攬大專、中小

學、幼兒及特殊教育等範疇的新

措施，包括3萬元的自資專上學

券、提高中小學班師比讓約2,000

名合約教師可轉為常額等，當中

涉及50億元的約七成，並會率先

爭取在7月本屆立法會會期完結

前通過，並在9月新學年落實；

若有需要亦不排除9月後在50億

元開支以外再行「加碼」。

林鄭廣會教界商 億「點用」
推自資學士學券增班師比等 冀7月通過撥款9月落實

林鄭提及部分政策措施
■中學文憑試四個核心科目考獲「3322」而未獲資
助院校取錄的學生，可獲3萬元學券入讀自資學
士學位課程。

■增加中學及小學班師比各0.1，即小學一班應有
1.6名教師，初中有1.8名，高中則有2.1名；即
現時大約2,000名合約教師可以轉為常額教席。

■用作資助資深幼師薪酬的免費幼稚園教育過渡期
津貼將由兩年延長至5年，幼師每年的薪酬調整
將會參照公務員加薪幅度，但暫時不會討論設立
幼師薪級表。

■所有公營中學及小學都可有一名特殊教育需要統
籌主任，而所有特殊學校都可獲津貼聘請職業和
言語治療師。

資料來源：消息人士 製表：香港文匯報記者鄭伊莎

香港文匯報訊（記者 甘瑜、高鈺）
日前再有兩名港人登上珠穆朗瑪峰，其
中曾任中學教師的曾燕紅更成為首名登
頂的香港女性，消息令全城振奮。行政

長官梁振英昨日在 facebook 發帖
（見圖），讚揚兩位登峰勇士再次
展示了港人無懼挫折、永不言敗的
精神，期望香港年輕人亦能認清目
標，在失敗中汲取教訓和經驗，努
力向前。
梁振英在fb上寫到，征服世界海

拔最高的珠穆朗瑪峰難度超乎想
像，「要踏上世界頂峰，不知要經
歷多少起跌」，但曾燕紅及吳俊霆
卻克服重重困難，分別成為第七名

及第八名登上珠峰的香港人。
他更指出，其中曾燕紅更是第三度挑

戰，「七年前，曾老師為鼓勵學生追逐
夢想，定下登上珠峰這個艱巨目標。她

曾於2014年及2015年兩度勇闖珠峰，
可惜先後遇上雪崩及地震，但她並沒有
放棄，今天終於成功登上世界之巔，她
不畏困難、堅毅不屈的精神，為年輕一
代樹立榜樣，令人敬佩。」
梁振英希望，兩人成功登頂的故事，

能鼓勵香港的年輕人認清目標，努力向
前，「在追求夢想的路上，或會遇上困
難和挫折，但只要不輕易放棄，從失敗
中汲取教訓和經驗，相信你們也能成為
這些成功故事的主角。」

Miss曾今返大本營
另據了解，曾燕紅昨日已經順利下降

回到海拔 6,000 米的珠峰第二營地

（Camp 2），並於該營地休息一晚，
預計今天即可返回5,300米的珠峰大本
營。
曾燕紅成功登上珠峰，成為首個土生

土長的香港女性登上世界之巔，其辭去
教席以身教引領學生追尋夢想的故事，
感動萬千港人。由曾老師學生成立的
「海拔8848.44米上的課堂」facebook
專頁，昨日兩度引述收到當地雪巴嚮導
為曾老師報平安的消息，確認曾老師已
經安全下降回6,000米的第二營，預計
今天便可返回珠峰大本營；而待曾老師
回覆後，便可以知道其返港的日子。

體力減 山勢險 下山難度更高

對珠峰登山者來說，「上山容易落山
難」是特別令人注意的道理，專頁坦言
對於曾老師的情況「心頭大石還未放
下」，因為要向下攀過又斜又深又闊的
冰隙，難度比上山更高，加上曾老師本
身已經消耗大量體力，而且高海拔的天
氣變化迅速，期許曾老師和所有隊友都
能平安返回大本營，亦期待收到曾老師
在珠峰上的相片，與眾人分享世界上最
高的日出。
專頁又特別感謝各界在地平線上一直

為曾老師打氣，期望能以曾老師的故事
分享她的初心，鼓勵大家「嘗試多一
些、堅持久一些，點點滴滴會凝聚成美
麗的蝴蝶效應。」

香港文匯報訊（記者 姜嘉軒）
候任行政長官林鄭月娥提出未來要
新增50億元教育經常開支，昨日她
與教育團體及持份者會面，徵集相
關意見。其中教聯會提出6點優先
處理事項，包括：改善中小幼班師
比，重設幼師薪級表，在校設立特
教、科技及行政專才職位，重設中
學肥雞餐，增加自資學位資助，及
加強中小學的「一國兩制」教育。
教聯會建議政府未來應將教育開支
水平增加至GDP的4.8%，以全面
解決本港教育問題。

建議增編制吸合約師
教聯會早前透過問卷調查與諮詢

等方式，收集教育界人士對新增50
億元教育經常開支的意見，最後歸
納出6點優先訴求。會方首先建議
政府首年在中小學每班分別至少增
加0.1個常額編制，以吸納現職合
約教師，預計中小學分別需要增加
6.6億元及5.8億元。
長遠目標是讓小學班師比由目前

1:1.5增加至1:1.7，初中由1:1.7增
至1:2，高中則由1:2增至1:1.23。
此舉有助提升教學質素及紓緩學生
人口下跌導致縮班殺校的危機。
人口下跌亦導致部分中學出現超

額教師，教聯會建議政府考慮設立
5億元基金重推中學肥雞餐，吸引
資深教師提早退任，加快「換
血」；至於5億元校舍維修基金則
可協助有需要學校做翻新工程，確

保安全。
教聯會同時建議政府為全港中小

學增設特殊教育需要統籌主任
（SENCO）、行政主任、資訊科
技統籌員3個職位，協助學校應對
相關挑戰，涉及額外開支 8.7 億
元。
有感免費幼教政策下，當局未有

重視幼師待遇，教聯會建議下屆政
府設立幼師薪級表，按教學經驗及
學歷給予幼師合理薪酬，並以實報
實銷方式作出全面資助。
人手方面則在不算入主任的情況

下，將師生比改善至1:10，同時增
撥6億元為每校增設文職人員，減
輕幼師負擔。
專上教育方面，教聯會建議政府

以學券形式為自資學位一年級和副
學位課程學生提供資助，學券面值
為2.5萬元，預計額外開支為6.5億
元。該會又希望政府設青年進修獎

學金，讓40歲以下副學士資歷人士
申請，到境外報讀銜接學位課程，
以提高本港青年競爭力。

倡增「一國兩制」教育
教聯會認為，近年社會上不少

議題均牽涉基本法與「一國兩
制」的理解與認知，政府有必要確
保學生對此有足夠的理解，建議政
府加強「一國兩制」教育，讓學生
了解兩地融合的現況，反思他們擁
有中國人身份的事實；同時加強學
生對國情國史的認識，以建立文化
自信。
林鄭月娥於競選期間曾經指出，

50億元並非上限，下屆政府應全面
檢視教育制度，教聯會亦認同本港
需大幅度提高教育開支整體總額，
目前香港教育開支總額佔GDP的
3.6%，教聯會認為應增至4.8%，
以全方位應對教育需要。

教聯會倡設肥雞餐加快「換血」

林鄭月娥昨日邀請了約30名教育界
代表會面，討論50億元新增教育

經常開支優先運用的相關意見，與會者
包括教聯會會長黃均瑜、教評會主席何

漢權、中學校長會主席李雪英、津貼中
學議會主席潘淑嫻、幼兒教育人員協會
主席周慧珍、自資高等教育聯盟主席阮
博文，以及教協會長馮偉華等。

2000合約教師可轉常額
據了解，林鄭月娥在會上提出的建議
措施包括大中小幼特等多個教育方向，
包括以面值3萬元學券資助在文憑試四
個核心科目考獲「3322」而未獲資助院
校取錄的學生入讀自資學士學位課程，
這類學生去年有約5,600人，另如學生
入讀內地大學亦可獲5,000元學券；另
她亦建議提高中小學每班的教師比例，
讓現時大約2,000名合約教師可以轉為
常額教席。而現時關愛基金下，設立特
殊教育需要統籌主任的試驗計劃，她則
建議將之分階段常規化，讓取錄較多有
特殊教育需要學生的主流學校，可聘請

一個專責教師，而所有特殊學校都可獲
津貼聘請職業和言語治療師。
幼兒教育方面，用作資助資深幼師

薪酬的免費幼稚園教育過渡期津貼將
由兩年延長至5年，幼師每年的薪酬調
整將會參照公務員加薪幅度，但有關
幼師薪級表的意見，則仍需時暫不會
落實。

黃均瑜引述：或再「加碼」
黃均瑜昨日接受香港文匯報查詢時指

出，林鄭月娥在會上建議優先處理的項
目包括：提高中小學每班的教師比例、
資助入讀自資學士學位的學生，以及設
立特殊教育需要統籌主任的試驗計劃
等，料有關開支涉及50億元的七成，即
約35億元。會上大部分團體代表均認同
上述建議，但不少人亦提出不同的訴求
期望林鄭可加以考慮。

黃均瑜引述林鄭月娥指，若學界認為
50億元並不足夠，可按教育實況及需要
去說服她「加碼」，「她有提到『錢不
是問題』，但期望學界不要用政治壓力
去『威迫』，而是用需要及數據去說服
她，因為她有心去改善香港教育的發
展」。
黃均瑜認為，是次會面最大的突破在
於林鄭月娥當面承諾增撥每年50億元教
育經常開支，因錢及資源是教育界以往
最大的「緊箍咒」。他亦引述林鄭月娥
指，期望7月向立法會申請有關撥款，
趕在9月新學年落實相關措施。
同樣與會的教育界立法會議員葉建源

亦引述林鄭月娥指，「人」是香港重要
的資產，認為要在學生、家長及教師身
上多做工夫，又指對方期望創造穩定、
關懷、有啟發性及有滿足感的教學環
境。

■30 名教育
團體的代表昨
日與林鄭月娥
會面。
香港文匯報

記者
劉國權 攝

■教聯會就
下屆政府如
何善用新增
50億元教育
開支，提出
六點優先處
理事項。
教聯會供圖
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